

Stadt Heidelberg

Federführung:

Dezernat I, Referat des Oberbürgermeisters - Geschäftsstelle Ausländerrat / Migrationsrat

Beteiligung:

Betreff:

Unterstützung des Projektes "Global denken, miteinander reden, gemeinsam handeln" des BUND Heidelberg

Beschlussvorlage

Beschlusslauf

Die Beratungsergebnisse der einzelnen Gremien beginnen ab der Seite 2.2 ff.
Letzte Aktualisierung: 07. August 2009

Beratungsfolge:

Gremium:	Sitzungstermin:	Behandlung:	Zustimmung zur Beschlussempfehlung:	Handzeichen:
Ausländerrat/Migrationsrat	30.09.2008	Ö	<input type="checkbox"/> ja <input type="checkbox"/> nein <input type="checkbox"/> ohne	
Ausländerrat/Migrationsrat	14.10.2008	Ö	<input type="checkbox"/> ja <input type="checkbox"/> nein <input type="checkbox"/> ohne	

Beschlussvorschlag

Der Ausländerrat/Migrationsrat bezuschusst das Projekt „Global denken, miteinander reden, gemeinsam handeln“ des BUND Heidelberg mit den beantragten 2.750 € für die Realisierung einer Ausstellung.

Darüber hinaus unterstützt der Ausländerrat/Migrationsrat den BUND Heidelberg bei der Bewerbung des Projektes und Präsentation der Ausstellung.

Auf dem Interkulturellen Fest 2009 greift der Ausländerrat/Migrationsrat das Thema Umweltschutz und „Eine Welt“ auf und unterstützt die internationale Arbeitsgruppe bei der Präsentation ihrer Ergebnisse auf dem Fest.

Anlagen zur Drucksache:	
Lfd. Nr.	Bezeichnung
A 1	Projektantrag
A 2	Projektbeschreibung
A 3	Kosten- und Finanzierungsplan

Sitzung des Ausländerrates/Migrationsrates vom 30.09.2008

Ergebnis: Sitzung wurde wegen Beschlussunfähigkeit abgesagt

Sonder-Sitzung des Ausländerrates/Migrationsrates vom 14.10.2008

Ergebnis der öffentlichen Sitzung des Ausländerrates/Migrationsrates vom 14.10.2008

3 Unterstützung des Projektes „Global denken, miteinander reden, gemeinsam handeln“ des BUND Heidelberg Beschlussvorlage 0015/2008/BV_AMR

Herr Pucher vom BUND stellt das geplante Projekt vor. Es soll ein internationales Leitungsteam mit Vertretern aus 9 Ländern gebildet werden. Die Ausstellung soll Ende 2009 stattfinden, Abschluss bildet ein Internationales Fest, außerdem wird das Projekt dargestellt bei den Agenda-Tagen 2009.

In folgenden Punkten könnte er sich eine Unterstützung des AMR vorstellen:

- Finanzierung der Ende 2009 geplanten Ausstellung
- Zusammenarbeit beim IKF
- Suche nach Mitarbeitern und Workshop-Teilnehmern
-

In der anschließenden Diskussion melden sich zu Wort:

Herr Dr. Natour, Frau Mechler-Dupouey, Herr Prof. Dr. Mechler, Frau Amhari, Frau Kilic, Herr Sönmez, Herr Papadopoulos-Herzhauser

Beim IKF 2009 steht das Motto bereits fest – Wahlen 2009. Deshalb kann das Fest nicht unter das Motto des Projektes gestellt werden, zumal dafür Mai 2009 auch noch zu früh ist.

Grundsätzlich steht der AMR dem Projekt positiv gegenüber, allerdings besteht die Befürchtung, dass es zu hoch angesiedelt ist, um Migranten zu erreichen, dafür wäre ein niedrighschwelligeres Angebot nötig. Inwieweit eine personelle Unterstützung durch den AMR möglich ist, kann derzeit noch nicht eingeschätzt werden, da aufgrund der Neuwahl im nächsten Jahr viele Aufgaben anstehen. Die beantragte Unterstützung von 2.750 € ist außerdem zu hoch.

Die Herren Sönmez und Papadopoulos-Herzhauser stellen den **Antrag**, den Beschlussvorschlag wie folgt zu ändern:

Der Ausländerrat/Migrationsrat bezuschusst das Projekt „Global denken, miteinander reden, gemeinsam handeln“ des BUND Heidelberg mit **1.000 €** für die Realisierung einer Ausstellung.
Darüber hinaus unterstützt der Ausländerrat/Migrationsrat den BUND Heidelberg bei der Bewerbung des Projektes und Präsentation der Ausstellung.

Abstimmungsergebnis: Antrag auf Änderung des Beschlussvorschlags beschlossen mit 12:0:3 Stimmen

Beschluss des Ausländerrates/Migrationsrates

Der Ausländerrat/Migrationsrat beschusst das Projekt „Global denken, miteinander reden, gemeinsam handeln“ des BUND Heidelberg mit 1.000 € für die Realisierung einer Ausstellung.

Darüber hinaus unterstützt der Ausländerrat/Migrationsrat den BUND Heidelberg bei der Bewerbung des Projektes und Präsentation der Ausstellung.

gez.

Dr. Mohammed Natour
Stv. Vorsitzender

Ergebnis: beschlossen mit Änderungen
Ja 11 Nein 0 Enthaltung 4

I. Begründung:

Der BUND, Kreisgruppe Heidelberg, vertreten durch Stephan Pucher, stellt beim Ausländerrat/Migrationsrat einen Antrag auf Unterstützung des Projektes „Global denken, miteinander reden, gemeinsam handeln“. Das Projekt geht von Oktober 2008 bis Dezember 2009. Weitere Unterstützer sind u.a. das Agendabüro der Stadt Heidelberg, das Eine-Welt-Zentrum und die Volkshochschule Heidelberg.

Gewünschte Rolle des Ausländerrates/Migrationsrates ist die folgende:

Der AMR finanziert die Gestaltung einer Ausstellung, die die Ergebnisse aus den verschiedenen Workshops darstellt, mit 2.750,00 € (Personalkosten für 50 Arbeitsstunden: 1.750 €, Sachkosten für den Druck: 1.000 €).

Er unterstützt den BUND bei der Werbung für das Projekt und bei der Präsentation der Ausstellung.

Beim Interkulturellen Fest 2009 greift der AMR das Thema Umweltschutz und „Eine Welt“ als Motto auf und unterstützt die internationale Arbeitsgruppe bei der Präsentation der Ergebnisse.

Einzelheiten zum Antrag können der Anlage 1-3 entnommen werden (Projektantrag, Projektbeschreibung und Kosten- und Finanzierungsplan).

Der Antrag steht in der Sitzung am 30.09.2008 zur Diskussion.

gez.

Dr. Mohammed Natour
1. stv. Vorsitzender